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Editorial du nouveau président

Avant toute chose, je tiens à remercier très vivement et
très chaleureusement notre président sortant de charge

Klaus Wegenast pour le travail considérable qu'il a
fourni en faveur de notre Association pendant les deux
années écoulées. Il l'a dirigée avec beaucoup de
sagesse, l'a représentée avec compétence auprès des
milieux intéressés, a consolidé son financement et,
surtout, a assumé la lourde tâche de la rédaction de
notre Bulletin.

J'adresse également mes remerciements à tous les membres de l'ancien comité,
particulièrement à ceux qui viennent de quitter leur fonction, nos collègues Lucie
Bolens, Antoine Bailly et Werner E. Stöckli. J'adresse mes sentiments de
reconnaissance à notre collègue Thomas Probst qui a accepté de poursuivre sa fructueuse

collaboration. Je souhaite la bienvenue à notre collègue Gernot Kostorz qui
nous rejoigne pour la nouvelle période administrative.

Ainsi que l'a très clairement exposé notre collègue Thomas Probst lors de I' assemblée

générale du 22 janvier 2000 à Neuchâtel, les défis qui attendent les professeurs

d'université dans les années à venir sont nombreux et divers, en partie rémanents

et en partie nouveaux. Ils concernent les différentes facettes du métier de
professeur d'université depuis la fonction d'enseignant, avec la nécessité
fondamentale d'assurer, demain encore plus qu'aujourd'hui, la formation pédagogique
de base et continue, jusqu'à la la fonction de collecte de fonds pour financer
notamment de nouveaux projets. Le cumul de fonctions, exigeant des qualités souvent
très différentes, pose notamment deux problèmes. D'une part, ces qualités peuvent
difficilement être toutes réunies à un niveau d'excellence dans la même personne.
D'autre part, chacune d'elles est tellement exigeante qu'elle ne peut se réaliser
pleinement qu'au détriment des autres. Il est, par exemple, quasiment impossible
de s'atteler à une recherche d'une certaine importance et d'une certaine durée
sans négliger en partie les fonctions d'administration et de gestion.

Pour faire face à ces défis, l'Association suisse des professeurs d'université se doit
d'améliorer sa représentativité, de favoriser les contacts avec ses membres, de
renforcer son organisation et de diversifier ses activités.

Améliorer sa représentativité
L'Association suisse des professeurs d'université compte actuellement 1 '100 membres,

sur un total de 11'000 enseignants universitaires. Ces membres proviennent
des différentes universités du pays, des différentes facultés et des différentes
disciplines. A première vue, la situation est satisfaisante. Toutefois, d'un point de vue
dynamique, l'avenir n'est pas assuré. Il serait notamment souhaitable que nos jeunes
collègues soient plus présents, qu'ils acceptent davantage de s'investir dans nos
activités. Dans ce but, nous allons mettre sur pied une campagne de recrutement
qui leur sera plus spécialement destinée. Eux seuls peuvent à long terme garantir
le succès de notre Association.
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Favoriser les contacts avec ses membres

Le lien traditionnel entre nos membres, qui a fait ses preuves et qui reste
indispensable, est évidemment notre Bulletin. Avec, à la tête de sa rédaction, notre
collègue Klaus Wegenast, qui a accepté de poursuivre sa mission pendant la
nouvelle période administrative, nous avons l'assurance que notre Bulletin continuera
de susciter le débat autour de thèmes d'importance primordiale pour notre profession.

Je souhaite qu'il devienne plus interactif et qu'il vous permette de vous exprimer

sous forme de suggestions, de brèves prises de position, de commentaires sur
les thèmes traités ou sur d'autres qui vous tiennent à cœur, dans une rubrique qui
reste encore à déterminer. Nous essaierons aussi de promouvoir les contacts en
renforçant notre organisation.

Renforcer son organisation
Dans certaines universités existe, ou a existé, une association locale des professeurs,

parfois plus active que l'Association suisse, souvent plus proche de ses
membres. Dans d'autres universités, aucune activité associative de ce genre ne
fonctionne. L'Association suisse souhaite avoir des contacts plus étroits avec les
associations locales existantes, susciter la création de nouvelles associations là où
elles n'existent pas encore ou, au moins, s'assurer la collaboration d'un ou de
plusieurs collègues prêts à jouer le rôle de relai entre notre comité et les collègues de
son ou de leur université.

Diversifier ses activités

Toujours dans le but de renforcer les contacts entre nos membres, nous ferons en
sorte de créer des occasions de rencontre sur le plan national. Je souhaite que, à
un rythme plus soutenu que celui des assemblées générales biennales, nous
ayons l'occasion de nous rencontrer afin de mieux apprendre à nous connaître,
que ce soit au niveau professionnel (disciplinaire et interdisciplinaire) ou personnel.

Je tenterai d'organiser des visites, notamment d'instituts ou de musées liés à
des disciplines d'enseignement, suivies d'un moment d'échanges informels devant
permettre au comité d'être mieux à l'écoute de tous.

C'est dans cet esprit que j'aborde ma nouvelle tâche, tout en vous remerciant de la
confiance que vous me témoignez.

Roland Ruedin
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